

C'EST LEUR REGARD



« - 1°C et on met un pull ! »

Réduire la consommation d'énergie de leur école, mais aussi de leur famille : la mission des CM1 de l'école Jules Verne (3^e) et de leur enseignant Thomas Fangier, tous engagés dans le Défi Class'Énergie.

C'est quoi l'idée du Défi Class'Énergie ?

« C'est de trouver ce qu'on pourrait faire à la maison ou à l'école pour moins consommer d'énergie, et aussi partager ces idées avec beaucoup de gens » ; « on a regardé chez nous, avec nos parents, les objets qui consomment beaucoup d'énergie : la télé, le fer à repasser, le frigo, le micro-ondes, le chauffage, l'eau chaude, le four, la lumière... Ensuite, avec la personne de Class'Énergie, on a fait la même chose à l'école, pour voir comment on pourrait baisser les consommations dans la classe. »

Que peut-on faire ?

« Déjà, baisser la température de 1 ou 2 degrés et mettre un pull. Ça économise de l'argent et c'est bon pour la planète » ; « à la maison, prendre des douches (60 litres d'eau) plutôt que des bains (200 litres). Et quand on

se savonne, couper l'eau... et la remettre pour se rincer » ; « on peut aussi éteindre les appareils électriques plutôt que de les laisser en veille, ça consomme de l'énergie. »

Pourquoi économiser l'énergie ?

« Le charbon, le gaz, le pétrole, ça pollue énormément. Le maître nous a dit que l'on verra leur fin dans 50 ans » ; « on les prend dans la terre, et quand on aura tout fouillé, il n'y en aura plus ! » ; « aujourd'hui on veut utiliser d'autres énergies, les renouvelables : l'eau, le vent, le soleil. Elles ne s'épuisent pas et ne polluent pas non plus. »

Économiser l'énergie, c'est bien. Que peut-on faire d'autre ?

« Il faut envoyer moins de CO₂ et de gaz vers l'atmosphère, et faire moins de pollution par les déchets. » ; « Il faut aussi planter

des arbres. Ils nous aident contre la pollution, ils aspirent du CO₂ qu'on rejette et ils envoient de l'oxygène qu'on respire ! »

Les adultes jouent le jeu ?

« C'est marrant : on a l'impression que les enfants c'est les adultes et que les adultes c'est les enfants ! Souvent ce sont les enfants qui

« Souvent ce sont les enfants qui rappellent aux adultes qu'il faut faire des économies d'énergie. »

rappellent qu'il faut faire des économies d'énergie, que si chacun fait un petit effort, au bout ça fait un grand effort » ; « quand nos parents étaient

jeunes, on disait qu'on aurait toujours beaucoup de ressources en énergie. Mais après on s'est rendu compte que ce n'était pas vrai ! »

Merci aux élèves de CM1 de l'école Jules Verne et leur enseignant Thomas Fangier.